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Amozoc, Texmelucan, 
San Pedro Cholula y 
Xicotepec ya tienen 
un verificentro
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EN ANÁLISIS LA 
AMPLIACIÓN DE 
PARQUÍMETROS

 El gobierno municipal de Puebla está analizando la ampliación del funcionamiento de parquímetros, para 
que abarque las calles de la 14 Poniente en adelante, según lo informó el gerente del Ayuntamiento, Adán 
Domínguez Sánchez.
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Izúcar enfrenta la 
proliferación del 
Dengue, Zika 
y Chikungunya

  Durante la temporada de llu-
vias, la formación de charcos y el 
estancamiento de agua genera las 
condiciones idóneas para la repro-
ducción de mosquitos

BUAP recibe  a casi 900 alumnos para verano BUAP recibe  a casi 900 alumnos para verano 
de investigación científica del Programa Delfínde investigación científica del Programa Delfín
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Crece la industria 
manufacturera 
poblana durante 
el 1er trimestre 
de este 2023
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El coronavirus felino cobra El coronavirus felino cobra 
la vida de 300,000 gatos, la vida de 300,000 gatos, 

la mayoría callejerosla mayoría callejeros
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AMLO pide investigar AMLO pide investigar 
empresa y contratos de empresa y contratos de 
Xóchitl Gálvez que tuvo Xóchitl Gálvez que tuvo 
cuando fue delegada encuando fue delegada en  
la Miguel Hidalgola Miguel Hidalgo

Se invertirán 
18.5 MDP para 
pavimentar tres 
calles del Sur de 
la capital: Rivera
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Puebla requiere un 
nuevo sistema de 
seguridad pública 
y de justicia penal, 
apuntó Nacho Mier

MÉXICO VS PANAMÁ
LA FINAL DE COPA ORO

  Gracias a un gol tempranero del delantero del América, una joya 
de tiro libre ejecutada por el mediocampista de Pachuca y un gol 
de Alvarado, México aseguró su boleto a la finalde la Copa ORO que 
jugará el próximo domingo ante Panamá. El equipo centroameri-
cano dio la sorpresa y venció a Estados Unidos en tanda de penales.
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ANGELOPOLITANAS

Ministros de la Suprema Corte aceptan una reforma judicial, pero advierten que 
defenderán su independencia como Poder.
El ministro Javier Laynez, y las ministras Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel, precisaron 
que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no está cerrada a una reforma al 

Poder Judicial, pero advirtieron que cualquier modificación debe asegurar 
garantías mínimas de independencia.
Durante la entrega de las conclusiones de los Conversatorios sobre la Trans-
formación del Poder Judicial, al interior de la Junta de Coordinación Política 
de la Cámara de Diputados, que encabeza el poblano Nacho Mier, Ortiz Ahlf 

habló sobre la propuesta de Morena para que los integrantes del máximo tribunal se 
designen por voto popular.
Laynez, quien acudió en nombre del pleno de la Suprema Corte, pidió a las y los diputados 
que cuando piensan en el Poder Judicial de la Federación, no miren a los 11 ministros, 
“sino que somos más de 45 mil servidores públicos, incluidos actuarios, notificadores, 
secretarias y secretarios, desde luego juezas y jueces, magistradas y magistrados”.
Pese a ello, señaló que los tres poderes están obligados, cada uno desde su trinchera, a 
atender que haya buen acceso a la justicia y mejorar el sistema; “en esta materia mi misión 
es llevar las conclusiones de este ejercicio tan productivo al pleno de la Suprema Corte”.

El gobierno de la ciudad de Puebla está analizando la ampliación del funcionamiento 
de parquímetros, para que abarque las calles de la 14 Poniente en adelante, 
informó el gerente del Ayuntamiento, Adán Domínguez.
El funcionario explicó que la posibilidad de ampliación se está valorando, 
pues dependerá del consenso que se realice entre vecinos y comerciantes, 
además de la vialidad de la zona.
“Si nos han pedido en otras colonias el que llevamos los parquímetros, nos 

lo han pedido por ejemplo en la colonia Santiago, en el Cerrito, también de la 
zona de la Estrella de Puebla, es decir vecinos que tienen problemáticas con 

centros de atracción que puedan ser zonas comerciales, que pueden ser escuelas, y 
universidades”, dijo.

Desde ayer, entraron en operación cuatro nuevos centros de verificación en el estado, 
la Secretaría del Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial 
señaló que con ello se ofrecen más alternativas para realizar la verificación vehicular.
En total, en el estado, a la fecha se cuenta con 20 Centros de Verificación 
Vehicular. Los nuevos Centros se ubican en Amozoc, San Martín Texmelucan, 
San Pedro Cholula y Xicotepec.
En suma, ello representa una ventana de oportunidad para que los propietarios 

de vehículos que aún no han logrado verificar sus unidades, en tiempo y forma, lo hagan 
antes de que concluya el plazo sin multa, para el primer semestre que culmina el 31 de 
julio de 2023.
El Centro de Amozoc está ubicado en la Sección Primera del Barrio de San Lorenzo; el de 
Texmelucan en la carretera San Martín ‒ Tlaxcala, kilómetro 1 número 616 esquina con 
7 de Noviembre, colonia San Damián; el Centro Autorizado de San Pedro Cholula quedó 
establecido en lote 5 Santiago Momoxpan y el de Xicotepec en Venustiano Carranza 
197 colonia La Chivería.

Pese a un millonario contrato para el mantenimiento y operación del alumbrado 
público, además de una cláusula que obliga a TrafficLight a reparar y/o repo-
ner equipos luminarios y sistema eléctrico y de seguridad, en un máximo de 

24 horas, existen zonas del Periférico Ecológico que se mantienen en completa 
obscuridad por fallas.
Desperfectos que incluso fueron reconocidos por el secretario de Seguridad 
Pública, Daniel Iván Cruz, quien, no sólo defendió el “excelente servicio” de 
TrafficLight, sino que además señaló que todo se debe a la lluvia. Comentó 

que para que la empresa no tenga sanciones, la Secretaría mantiene una brigada 
especial para reportarle inmediatamente las fallas en el servicio.

TrafficLight ostenta un contrato con el gobierno estatal de hasta 179 millones 794 mil 
345 pesos, que ganó hace menos de un año durante la administración de Luis Miguel 
Barbosa.

Las quejas por falta de medicamentos en Puebla han llegado a organizaciones 
civiles nacionales, como “Cero Desabasto”, que interpusieron 107 quejas en la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos.
La información recabada reflejó que fue en el Instituto Mexicano del Seguro 
Social donde hubo mayores denuncias con 60, seguido del ISSSTE con 39, 

Pemex con tres, Secretaría de Salud dos, la Defensa Nacional dos y el Instituto 
Nacional de Migración uno.
El total de las quejas fue de 107, las cuales fueron llevadas a la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos para que se emita una recomendación sobre el abasto de medica-
mentos y no dejar pasar esta situación que no solo se vive en Puebla, sino en todo el país.
Las enfermedades en las que más se ha reportado un desabasto de medicamentos es 
cáncer, diabetes mellitus, hipertensión arterial y el tratamiento después de haber reali-
zado un trasplante de órganos o tejido.
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RATIFICA LA SUPREMA 
CORTE EL FUERO AL 
FISCAL DE MORELOS
Con cuatro votos a favor y uno en contra, la Primera Sala 

de la Suprema Corte determinó que el fiscal de Morelos sí 

tiene fuero

REDADA

REVELAN NOMBRE DEL PRESENTADOR 
DE LA BBC SEÑALADO DE PAGAR A UN 
MENOR POR FOTOS SEXUALES
Tras divulgarse la identidad del presentador de la BBC, 

la Policía Metropolitana de Londres resolvió que no ve 

indicios de delito

CAMBIO CLIMÁTICO ESTÁ ALTERANDO 
EL COLOR DEL OCÉANO; REFLEJA 
CAMBIOS EN LOS ECOSISTEMAS
Un estudio publicado en Nature reveló que el cambio 

climático provocado por el hombre ha influido en el 

color de los océanos

MURIÓ EL ESCRITOR 
CHECO MILAN KUNDERA 
A LOS 94 AÑOS DE EDAD
El escritor checo Milan Kundera alcanzó fama mundial con 

obras como “La insoportable levedad del ser” y “La broma”
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Da BUAP la bienvenida a casi 900 
alumnos para verano de investigación 
científica del Programa Delfín

Crece industria 
manufacturera en 
Puebla durante 
primer trimestre 
de 2023
Puebla, Pue- Durante el primer 
trimestre de 2023, el valor de la 
producción de la industria manu-
facturera ascendió a 141 mil 505 
millones de pesos, informó la Se-
cretaría de Economía con base en 
datos del Instituto Nacional de Es-
tadística y Geografía (Inegi).

Impulsada por sectores como 
el automotriz-autopartes, textil, 
confección y vestido, alimentos y 
bebidas, metálica básica, papel, 
plásticos, químico, entre otros, la 
industria manufacturera en la en-
tidad registró un crecimiento del 
11.5 por ciento en producción, ade-
más de 96.6 por ciento en ventas, 
para rebasar 140 mil 999 millones 
de pesos.

En ese contexto, los sectores con 
mayor dinámica en el valor de la 
producción fueron la fabricación de 
equipo de transporte con 88 mil 578 
millones de pesos, la industria ali-
mentaria con 16 mil 479 millones, y 
las industrias metálicas básicas con 
6 mil 225 millones de pesos.

Mientras, la industria del plásti-
co y hule sumó 6 mil 73 millones 
de pesos de valor de producción, 
la fabricación de productos metáli-
cos los 5 mil 292 millones, mientras 
que 5 mil 43 millones la fabricación 
de productos a base de minerales 
no metálicos, como el mármol.

Otros sectores en Puebla con fuer-
te dinamismo en el valor de la pro-
ducción del sector manufacturero y 
el empleo fueron las industrias de in-
sumos y acabados textiles, prendas 
de vestir y productos textiles, que en 
conjunto generaron 3 mil 497 millo-
nes de pesos, mientras que, las in-
dustrias del papel y química sumaron 
3 mil 369 millones y 3 mil 154 millo-
nes, respectivamente.  ALMA MÉNDEZ

Con respecto a 2022, se incrementó en 30 por 
ciento el número de participantes: 568 en modalidad 
presencial y 328 en virtual

Un total de 896 estudiantes de univer-
sidades de Colombia, México, Nicaragua 
y Perú realizan una estancia de inves-
tigación en la BUAP en siete áreas del 
conocimiento, como parte del XXVIII 

-
grama Interinstitucional para el Forta-
lecimiento de la Investigación y el Pos-

Programa Delfín.
Durante siete semanas, del 19 de ju-

nio al 4 de agosto, los alumnos efectúan 
una estancia de verano con alguno de 
los más de 200 investigadores de la ins-
titución. Además de permitirles adqui-
rir experiencia en los laboratorios, este 
programa -el más importante de México 
y naciones hermanas de Latinoaméri-

-
prano con la investigación.

Con respecto al 2022, este año se in-
crementó en 30 por ciento el número de 
estudiantes del Programa Delfín que ha-
cen estancia en la BUAP, una de las uni-
versidades que más jóvenes recibió. En 
la modalidad presencial se registran 568 
de diversas instituciones de Colombia y 
México: 25 y 543, respectivamente. La 
mayoría mujeres, 340, y 228 hombres.

Ingeniería e Industria es el área de 
mayor demanda con 113 alumnos; Hu-
manidades y Ciencias de la Conducta con 
95; Medicina y Salud, así como Sociales y 
Económicas, con 93 cada una; Biología y 
Química, con 73; Biotecnología y Ciencias 
Agropecuarias, con 55; y, Física, Matemá-
ticas y Ciencias de la Tierra, 46.

Los estudiantes nacionales provienen 
de Jalisco, Chiapas, Guerrero, Nayarit y 
Sinaloa, entre otros estados, de las uni-
versidades de Guadalajara, de Sonora, 
Veracruzana y Autónoma de Nayarit, por 

citar algunas. Entre las instituciones co-
lombianas se encuentran el Instituto Tec-
nológico Metropolitano, las universidades 
Antonio Nariño y del Quindío, así como la 
Corporación Universitaria Rafael Núñez.

En la modalidad virtual son 328 estu-
diantes de Colombia (74), México (251), 
Nicaragua (1) y Perú (2). De ese total, 
199 son mujeres y 129 hombres. El área 
de mayor demanda es Sociales y Econó-
micas con 77 estudiantes, seguida de In-
geniería e Industria con 68, Medicina y 
Salud con 62, así como Humanidades y 
Ciencias de la Conducta con 58. El resto 
corresponde a las áreas de Biología y Quí-
mica (33); Física, Matemáticas y Ciencias 
de la Tierra (27), y Biotecnología y Cien-
cias Agropecuarias (3).

En el Programa Delfín participan 274 
instituciones, públicas y privadas, de seis 
países: 140 de México, 105 de Colombia, 
una de Costa Rica, tres de Estados Uni-
dos, seis de Nicaragua y 19 de Perú. Esta 
estancia de investigación es abierta a jó-
venes de cualquier área del conocimiento, 
quienes sólo necesitan tener el interés de 
ser parte de un proyecto.  REDACCIÓN

EL AYUNTAMIENTO DEBE CONSULTAR A EMPRESARIOS 
PARA PEATONALIZAR LA 16 DE SEPTIEMBRE
Puebla, Pue. La Red Mexicana de Fran-
quicias (RMF) señaló que, si el gobier-
no municipal decide realizar la obra de 
peatonalización en la calle 16 de Sep-
tiembre, tendrá que trabajar con las cá-
maras empresariales, con el objetivo de 
no afectar a los comercios y hoteles de 
dicha avenida.

Esto después de que, a inicio de esta 
semana, el alcalde de Puebla capital, 
Eduardo Rivera, reveló que se analiza el 
proyecto de peatonalización de la 16 de 
Septiembre entre la Avenida Reforma a 

la obra conviene a la comercialización 
del Centro Histórico y el disfrute de los 
ciudadanos.

El vicepresidente de la RMF, Roberto 
Esquivel Ruiseco, aseguró que desde 
el gobierno federal está establecido en 
la Ley de Cámaras Empresariales y sus 
Confederaciones, que son órganos de 
consulta y colaboración del Estado, es 
por ello que antes de tomar acciones o 
decisiones en los cuales los gobiernos se 
pueden ver afectados, se deberán acer-
car para hacer análisis y consultas, pre-

sentar proyectos y contrapropuestas con 
el objetivo de que los establecimientos 
no sean afectados mientras dura la eje-
cución de los trabajos.

“Al momento que quieran cerrar (po-
drían afectar) estacionamientos, estamos 
hablando de hoteles, comercios, estamos 
hablando de franquicias, entonces el go-
bierno municipal se tiene que acercar a las 
cámaras y asociaciones correspondientes 
para presentar el proyecto y preguntar 

qué opinan, entonces los empresarios que 
pertenecen a Canirac, Cámara de Comer-
cio, Comerciantes del Centro Histórico, 
Asociación de Hoteles y Moteles y Franqui-
cias haríamos análisis para presentar una 
contrapropuesta de este tipo de proyectos 
y si al gobierno le conviene la contrapro-
puesta en caso de que aplique (…) el caso 

a un buen término y no haya afectacio-
nes”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ
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MILLENNIALS PREFIEREN COMPARTIR Y NO COMPRAR 
INMUEBLES; ELEVAN LAS RENTAS EN PUEBLA CAPITAL

Puebla, Pue. El presidente del Asociación 
Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, 
A.C., Alejandro Muñoz Muratalla, reveló 
que la renta de inmuebles subió entre 7 y 
9 por ciento, debido a que la generación de 
los millennials hacia abajo, optan por rentar 
espacios y compartir con roomies, en lugar 
de comprar una casa o departamento.

En rueda de prensa, al presentar la prime-
ra Expo Inmobiliaria, Muñoz Muratalla indicó 
que este fenómeno está provocando que el 
mercado de la renta aumenté, mientras que 
de compra -venta no se posicione.

En tanto que el sector de personas de 
más de 40 años desea adquirir una vi-

vienda para darle estabilidad a su futuro. 
“El sector inmobiliario las rentas como 

la compraventa y otros servicios entonces 
la estrategia que se está llevando es para 
impulsar a todo el sector inmobiliario. El 
sector inmobiliario vale 4.2 por ciento del 
Producto Interno Bruto en Puebla y se 
prevé que lo podamos incrementar un 1 
por ciento”, acotó.

En esa misma tesitura el presidente de 
la Canadevi, Ariosto Goytortua, secundó 
al presidente del AMPI, pues señaló que 
hoy por hoy, compran más casas las per-
sonas de rango de 40 años para arriba, 
además indicó que en el país hay 140 mi-

llones de pesos, de estos 9 millones no 
tienen vivienda.

“Se está retrasando la adquisición de 
compra y lo que antes veíamos que com-
praban con mayor frecuencia del rango 
de 30 años hoy lo están haciendo el rango 
de 40 hacia arriba, digamos que se retra-
só porque las generaciones han cambiado 
sus prioridades en comparación a la épo-
ca de nuestros padres”, destacó.

Enfatizó que en el ramo debe haber 
una combinación entre la capacidad de 
compra, la cual va acompañada del tipo 
de modelos de crédito, así como de una 
renta.  ALMA MÉNDEZ

¿Buscas una beca? 
Otorgará más de 3 
mil apoyos escuelas 
incorporadas-BUAP

-
dar a los jóvenes la oportunidad de 
continuar con sus estudios, se llevará 
a cabo la segunda edición del progra-
ma Plan Becas, con la participación 
de 50 instituciones que ofrecerán una 
variada oferta educativa en los nive-
les medio superior y superior.

Se otorgarán más de 3 mil becas 
por parte de 25 escuelas incorporadas 
a la BUAP y 25 adscritas a la Secreta-
ría de Educación Pública, cuyos por-
centajes van del 15 al 30 por ciento 
en inscripción o en colegiatura. Para 

haber presentado examen de admi-
sión a la Máxima Casa de Estudios 

estudios previos, de secundaria o pre-
paratoria, según sea el caso.

Algunas de las instituciones que 
estarán presentes en Plan Becas 
son el Instituto de Ciencias Jurídicas 
de Puebla, Centro de Investigación 
y Estudios Superiores en Estomato-
logía y Salud, Centro Escolar Apa-
ricio, Instituto Gandhi, Instituto de 
Estudios Superiores UCIC, Instituto 
de Estudios Universitarios, Universi-
dad de América Latina, Universitario 
Cristóbal Colón, Instituto Poblano de 
Estudios Superiores, Colegio Bolívar, 
Instituto Nueva Inglaterra, Desarrollo 
Educativo Benito Juárez, Instituto de 
Estudios Superiores en Arquitectura y 
Diseño,  y Colegio Lorentz de México, 
por mencionar algunos.

A través del Plan Becas se busca 
promover la igualdad de oportunida-
des a la educación. Se llevará a cabo 

julio, en un horario de 10:00 a 17:00 
horas. Para mayor información ingre-
sar a https://cgei.buap.mx/.

       REDACCIÓN

Se invertirán 18.5 mdp 
para pavimentar tres calles 
en el Sur de la capital

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Ri-
vera Pérez anunció el inicio de la obra 
de pavimentación de las calles Vicente 
Guerrero, Iturbide e Independencia, en 
la colonia 16 de Septiembre Sur, pro-

millones de pesos.
Durante su discurso el alcalde explicó 

que la intervención consiste en la super-
-

mada de 10 mil metros cuadrados, que 
equivalen a 15 calles y se prevé que el 
tiempo de intervención en esta zona sea 
en un estimado de dos meses.

Señaló que los trabajos abarcan la 
calle Vicente Guerrero, Tramo de la 2 
Sur y calle Miguel Hidalgo, calle Iturbi-

-
dalgo y Calle Independencia, Tramo de 
la 95 Oriente y calle Independencia.

Detalló que se hará el mejoramiento 
de baquetas, guarniciones, colocación 
de luminaria, pasos a nivel, y rampas 
para personas con silla de ruedas.

Reiteró que por años los vecinos ha-
bían esperado la atención de los tramos 
que se encontraban en mal estado y 
que de manera recurrente aparecían los 
llamados baches. 

         SILVINO CUATE



JUEVES.13.07.2023               @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

Amozoc, Texmelucan, San 
Pedro Cholula y Xicotepec 
ya tienen verificentro

Puebla, Pue. A partir de este miércoles 
12 de julio, el gobierno estatal de Pue-

-

realizar los automovilistas de la entidad.
A través de un comunicado, la Secreta-

ría de Medio Ambiente Desarrollo Susten-
table y Ordenamiento Territorial, informó 

-

municipios de Amozoc, San Martín Tex-

Esta dependencia estatal, asegura 
-
-

logía y personal capacitado, las unidades 

a atender a los usuarios.

Barrio de San Lorenzo; el de San Mar-

– Tlaxcala Kilómetro 1 número 616 es-

-
-

en la zona metropolitana de Puebla y Te-

respuesta del gobierno de Puebla para 

para cumplir con este compromiso am-
biental.

-
ción han realizaron 541 mil 631 pruebas, 
por ello la Secretaría exhortó de nueva 
cuenta a propietarios de vehículos auto-
motores de transporte, servicio público y 

pruebas y con ello aporten al cuidado del 
medio ambiente.  SILVINO CUATE

Nadie puede cobrar cuotas por espacios más que el Ayuntamiento

Más calles del 
Centro Histórico 
tendrán 
parquímetros
Puebla, Pue. El gobierno municipal de 

Poniente en adelante, según lo in-
formó el gerente del Ayuntamiento, 

El funcionario municipal explicó 

de la zona.
-

ciendo la revisión de la viabilidad. La 
-
-

a los ingresos, si no, al orden”, dijo.
-

ticiones por parte de vecinos de otras 
colonias de la ciudad, principalmente 
en instituciones educativas, debido al 

-
minadas horas del día.

“Si nos han pedido en otras colo-

nos lo han pedido por ejemplo en la 
colonia Santiago y nos lo han pedi-

también vecinos de la zona de la Es-

-

universidades”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 

un pago por usar espacio público, según 
lo informó el presidente Eduardo Rivera 
Pérez, esto ante el presunto cobro de piso 

-
der las emprendedoras conocidas popu-
larmente como “nenis”.

algún abuso, las vendedoras pueden te-

ner un acercamiento con el gobierno de la 

la Secretaría de Economía y Turismo, Ale-

de puertas abiertas desde un principio lo 

Priesca, pueden coordinarse con el secre-

estamos en la mejor disposición de apo-
yar atender y sobre todo si es un tema de 
seguridad”, declaró.

-
-

zar algún tipo de cobro, por usar espacios 

realizar formalmente en Tesorería.

de algún abuso, pueden realizar un repor-
te al gobierno municipal, para dar segui-

en el Paseo Bravo.
-

sarse de listo, sobre todo de cobrar en 
espacio público en donde no debe de ha-
cerlo. Los espacios públicos son de todas 
y de todos los poblanos y la autoridad 

temporal para ejercer alguna actividad 
en espacio público, es el gobierno de la 

dijo.  SILVINO CUATE
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Puebla requiere un nuevo 
sistema de seguridad pública 
y de justicia penal: Nacho Mier 

La inseguridad afecta la productividad y competitividad en el estado

PUEBLA, PUE. “La inseguridad afecta la 
productividad y la competitividad de to-
dos los sectores económicos y daña el 
tejido social; es necesario transitar de la 
seguridad pública a la seguridad ciudada-
na y eso solo se puede lograr con la par-
ticipación de todos”, aseveró Nacho Mier, 
coordinador de los diputados federales de 
Morena. 

Durante el foro “Protección Civil y Se-
guridad  Pública”, organizado por el Ins-
tituto Mexicano para la Transformación 
de la Vida Pública, el líder parlamentario 
expuso que la principal preocupación que 
el pueblo ha expresado en las asambleas 
ciudadanas realizadas por el IMT en el 
estado, es la de no sentirse protegida y 
segura en sus hogares ni en las calles 
“hemos estado recabando datos para te-
ner un diagnóstico claro y el 65% de las 
personas teme por su integridad y por su 

cuerpos de seguridad”.
Nacho Mier indicó que la información 

recabada arroja que los delitos se concen-

tran en 33 municipios del estado y que la 
población confía más en el Ejército y en 
la Marina “es obligación de los órdenes de 
gobierno garantizar el orden público, pero 
en Puebla no hay coordinación entre los 
distintos complejos de seguridad con los 
que cuenta el estado, no hay actuación 
conjunta entre las policías y además no 
han hecho uso adecuado de las nuevas 
tecnologías”.

“Es imperativo profundizar en el tema 
de la seguridad ciudadana, para ello se 
creará una subcomisión en el instituto que 
presido, que se aboque completamente a 
este importante problema social”. 

El también líder de la mayoría en la Cá-
mara de Diputados, expresó que es nece-
sario contar con adecuada protección civil 
“186 municipios no tienen planes para 
actuar ante una contingencia. Deben im-
plementarse mecanismos de gestión de 
riesgos que protejan a la población ante 
situaciones de emergencia, como la que 
recientemente vivimos por el volcán Po-
pocatépetl”.

“Otro tema en el que se debe actuar 
es en el de los asentamientos irregulares 
en zonas de riesgo; los datos que hemos 
obtenido son que el 60% de la población 
vive en terrenos de este tipo, poniéndose 
en peligro. Esto ha ocurrido por la falta 
de planeación y coordinación, pero sobre 
todo por la corrupción”.

Nacho Mier señaló que es caótico que 
el sistema de justicia no pueda darse a 
basto, ya que por cada 10,000 habitantes 
se cuenta con solo cinco agentes del mi-
nisterio público “esto es una cifra negra; 
el tortuguismo y la falta de respuesta de 
las autoridades ante los delitos, dañan 
aún más el tejido social al ganar terreno 
la delincuencia, la impunidad y la falta de 
certeza jurídica”.

“Debemos recuperar los espacios co-
munes para transitar por ellos con tran-
quilidad y libertad; haciendo un nuevo 
pacto social en el que el eje central sean 
la participación ciudadana y el reencuen-
tro de la organización social, lo podemos 
lograr.  REDACCIÓN

Morena no hace 
mítines para 
corcholatas, al evento 
del Parque Juárez 
“llegó quien quiso”
Puebla, Pue. La dirigente estatal por 
el Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Olga Lucía Romero Gar-
ci-Crespo sostuvo que el partido local 
no está organizando “mítines políticos” 
con miras a tener una promoción po-
lítica reducida a quienes aspiran a la 
gubernatura de Puebla.

Rechazó así que el evento de juven-
tudes realizado el viernes pasado fuera 
un acto de interés político para promo-
cionar solo a tres corcholatas que bus-
can dicha representación.

Señaló que de haber sido así, Morena 
local hubiera convocado a todos los as-
pirantes a un cargo de elección popular 
que tendrán juego en los comicios del 
2024, pero la invitación se hizo desde el 
Comité Ejecutivo Nacional de Morena. 

La invitación fue abierta para que 
acudieron desde senadores, diputados 
federales, locales e incluso conseje-
ros estatales y nacionales, razón por 
la que se vio llegar a quienes reúnen 
esa vestimenta, como fue el caso de 
Alejandro Armenta Mier como senador 
de la República, a Ignacio Mier Velazco 
como diputado federal.

“Hubo presencia de muchos conse-
jeros nacionales, locales, pero ellos ro-
baron la atención –Armenta Mier, Julio 
Huerta e Ignacio Mier- y pues ahí ya 
no hubo la forma de que ellos también 
tuvieran ese protagonismo”.

Además, precisó que dicho evento lle-
vado a cabo en el Parque Juárez se hizo a 
petición del mismo presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador y la secretaria general 
del partido Morena, Citlalli Hernández.

Olga Lucía Romero aclaró que el par-
tido local está siendo cuidadoso y será 
en su momento cuando esté convocan-
do a “todos” a un mitin político, pero 
eso será más adelante y como parte del 
proceso electoral que se tendrá hasta 
el 2024 y bajo el ordenamiento de la 
elección interna de Morena.  

En este sentido, aclaró que el parti-
do en Puebla tampoco está siendo vio-
latorio a la ley electoral en cuanto a la 
colocación de espectaculares o bardas 
de aspirantes a la gubernatura que no 
han sido despintadas.

“No estamos en un proceso elec-
toral, no, es un proceso interno de 
Morena y por eso pedimos este gran 
respeto para que se genere un piso 
parejo para todos (…) nosotros como 
partido no estamos generando ningu-
na infracción o no estamos cayendo en 
violando una ley, porque no es nuestra 
la acción y no estamos dentro de ese 
proceso electoral”.   AURELIA NAVARRO

Xóchitl Gálvez tiene efecto en los políticos y 
partidos, pero MC “no se tambalea”: Morales
Puebla, Pue- El dirigente estatal del par-
tido Movimiento Ciudadano (MC), Fer-
nando Morales admitió que el fenómeno 
Xóchitl Gálvez Ruiz está generando que 
muchos de los políticos o propios partidos 
se están yendo con el “canto de las sire-
nas” en la ruta electoral que se tiene para 

Indicó que al menos el partido naranja 
que él representa en Puebla “no se tam-
balea” en su decisión de ir solos con can-
didatos propios, para los diferentes car-
gos de elección popular.

Lo anterior, aun cuando, reconoció que 
Xóchitl Gálvez está tomando una fuerza 
importante dentro del escenario políti-

-
didatura presidencial de “Va Por México” 
para los comicios de 2024 y que sin duda 
será la antesala de la elección local en 
Puebla. 

Morales reconoció que si, Xóchitl Gál-
vez es una mujer, “senadora, inteligente e 

primero querer ser Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México “de la noche a la ma-
ñana” y pasar a querer ser la candidata 

a la candidatura presidencial, no genera 

Bajo ese contexto, Fernando Morales 
secundo a su líder nacional, Dante Del-

gado, quien tras el pronunciamiento de 
Xóchitl Gálvez de buscar ser la candida-
ta de la alianza “Va Por México” para la 
presidencial, dando batalla a la aspiración 
del mismo panista Santiago Creel, ha ma-
nifestado que MC se mantiene lejos de 
cualquier coalición o alianza para el 2024. 

 AURELIA NAVARRO
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Por falta de denuncias 
cuatro ratas de 
transporte público 
quedaron libres
Puebla, Pue. Fueron puestos en liber-
tad los cuatro asaltantes que atraca-
ron con armas de fuego a pasajeros 
de la ruta 18 en la colonia El Porve-
nir, así lo dio conocer el presidente, 
Eduardo Rivera Pérez, quien dijo que 
esto pasó, porque no hubo denuncias 
formales.

El alcalde explicó que los hechos 
ocurrieron el martes 11 de julio, 
cuando elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) reci-
bieron un llamado de auxilio, una vez 
que llegaron al lugar comenzaron la 
búsqueda, y los presuntos ladrones 
fueron ubicados y detenidos.

Dijo que los ladrones quedaron a 
disposición de las autoridades corres-
pondientes, sin embargo, al no existir 
una denuncia formal por parte de los 
afectados, los acusados de robo fue-
ron puestos en libertad.

“No quisieron presentar la denun-

detener a estos delincuentes, ¿qué 
es lo que sucede? lamentablemente 
quedaron libres”, informó.

Enfatizó que la policía municipal 
hace su trabajo, sin embargo, si los 
ciudadanos no tienen el valor civil de 
denunciar ante la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE) los delitos 
van a seguir ocurriendo.

“Pido con profundo respeto y exi-
gencia también respetuosa a las y a 
los poblanos el valor civil de ayudar 
a denunciar cuando vean un delito y 
cuando se detengan a los delincuen-
tes también el valor civil también de 
presentar su denuncia, para que es-
tas personas y estas bandas no sigan 
afectando la convivencia a la tranqui-

 SILVINO CUATE

Ya digan quién competirá en 2024, 
no sean tibios, Mónica Rodríguez

me pongan voy”.
Sin dedicatoria personal para nadie de 

la militancia panista, la congresista preci-
só que los tiempos se están cumpliendo 
y es momento de levantar la mano para 
decir “voy con todo”, al considerar que es 

Rodríguez Della Vecchia aclaró que no 
se trata de anunciar una victoria electoral 
anticipada, pero sí de ir manifestando el 
interés de participar en la contienda.

“Tenemos sí derechos políticos, pero 
hay que ser muy cuidadosos desde don-
de se hace, porque aquí tiene que reinar 
la imparcialidad, somos representantes 
de los ciudadanos, pero afuera se puede 
trabajar por quien se quiera, pero faltan 
algunos meses aun”, dijo la panista.

Señaló que al menos ella una vez que 
llegue el momento de pedir licencia, entre 
marzo y abril del 2024, hará lo necesario 

como los tiempos lo marcan y bajo esa 
dinámica también solicitó que al momen-
to de competir se deje participar a las 
mujeres por cargos de elección popular 
importantes no bajo simulaciones.

A título personal, la panista aclaró que 
a ella a donde la pongan va, sin miedo 
porque formará parte del grupo de mu-
jeres valientes que estarán buscando una 
candidatura en el 2024.

-
do, pero tomando un carril y levantar la 
mano para decir, voy, y voy con todo, es 
tiempo de hombres y mujeres valientes”, 
cerró.  

consideró que diputados del Congreso 
local deben evitar hacer desde el recinto 
legislativo algún pronunciamiento a favor 

-
cionarse de cara al 2024.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Mónica 
Rodríguez Della Vecchia consideró que 
quienes aspiren a un cargo de elección 
popular para el 2024 deben dejar de ser 
tibios para decir “quiero, puedo y donde 

Marcelo Ebrard visitará Puebla capital y Texmelucan este domingo

Puebla, Pue- El aspirante presidencial por 
el partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Marcelo Ebrard Casau-
bón estará en Puebla para dos eventos el 
próximo domingo 16 de julio.

-
dinador de campaña en la entidad y dipu-

tado federal por el Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM), Juan Carlos Natale 
Uranga, así como por la legisladora fede-
ral por el partido Morena, Karla Almazán 
Burgos.

De acuerdo a la agenda marcada para 
este domingo, el morenista estará en un 

primer evento en Puebla capital, para 
después trasladarse el mismo día por la 
tarde a la demarcación de San Martín 
Texmelucan.

Los simpatizantes del ex canciller lle-
garán desde las 11:30 horas, para iniciar 
con el registro y dar inicio al mensaje de 
Ebrard Casaubón en punto de las 13:00 
horas en el Centro de Convenciones, en 
Puebla capital.

Para el segundo punto, los seguidores 
del aspirante presidencial en el proceso 
interno de Morena para la elección cons-
titucional del 2024, será en San Martín 
Texmelucan.

En esta demarcación el registro, se 
prevé inicie a las 14:30 horas para dar 
paso al encuentro a las 16:00 horas.

Esta es la primera visita de Marcelo 
Ebrard Casaubón con convocatoria abier-
ta a los simpatizantes, ya que a partir de 
que se separó del cargo como canciller el 
morenista estuvo en la entidad, pero en 
un encuentro privado.  AURELIA NAVARRO

PRI ya sabe de qué lado “juega” Leobardo Soto, pero que no se lleve a sus afiliados a Morena
Puebla, Pue- Si Leobardo Soto Martínez 
decide alejarse del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para apoyar a candida-
tos de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) para el 2024, que lo haga, pero 

Confederación de Trabajadores de Méxi-
co (CTM), así lo externó el líder de esta 
fuerza política, Néstor Camarillo Medina.

El priista admitió que le queda claro de 
qué lado “juega” Leobardo Soto Martínez, 
y entiende su posición “pero no la com-
parte”, además sostuvo que “hay miles de 
trabajadores libres que creen y confían” 
en el PRI.

Camarillo Medina reiteró que el líder 
cetemista debe tomar una decisión ya, la 
cual debe hacer saber al partido que lo 
formó por años para saber entonces si ya 
no cuenta con él, ni con lo que representa 
la CTM, o si solo él se va con Morena.

En ese sentido, Néstor Camarillo acla-
ró que sea cual sea la decisión que tome 

Leobardo Soto no será considerada como 

que seguirá dentro del PRI y se le ve ope-
rando para Morena, el tricolor actuará en 
consecuencia.

“Me ha quedado claro de qué lado 
juega el líder de la CTM Leobardo Soto, 
entiendo su posición, pero no la compar-
to. Hoy son otros tiempos, desde hace 
mucho se acabó el corporativismo, estoy 
convencido que hay miles de trabajado-
res libres que creen y confían en nuestro 
partido”.

Fue como, Camarillo Medina precisó 
que en esta ruta que está marcando el 
proceso electoral para el 2024, se están 
gestando muchas defunciones de militan-
tes de todos los partidos.

Para mayo de 2022, la CTM Puebla 
-

canzando los 8 mil agremiados, los cuales 
se sumaron a los 80 mil que ya tenía en 
cartera.  AURELIA NAVARRO
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Con entrega de CIS, el gobierno 
estatal garantiza los servicios de 
calidad en san Martín Texmelucan

FGE obtuvo sentencia 
contra Leonardo N., 
por fraude a través del 
grupo SITMA
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
obtuvo del Juez Penal de Atlixco, la senten-
cia condenatoria número 25 de las emitidas 

-

-

-
-
-

Al cúmulo de sentencias condenatorias 
obtenidas anteriormente, se suma esta 

-
  REDACCIÓN Para reforzar la seguridad, el mandatario también 

entregó 10 patrullas al ayuntamiento

-
tro comunitario, ubicado a un costado del 

-

-

-

-
-

-

-

--

-
-

-
-
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JORNADAS DE BIENESTAR EN ATLIXCO PARA 
REDUCIR LAS BRECHAS DE DESIGUALDAD

Izúcar enfrenta la proliferación 
del Dengue, Zika y Chikungunya

Vuelve la Feria de la 
Cecina en Atlixco este 
21 y 22 de octubre
Atlixco, Pue. El 21 y 22 de octubre 
será la edición 15 de la feria de la Ce-
cina en Atlixco.

Se dio a conocer que tan sólo mu-
cho antes de la pandemia reportó 
una comercialización de 13 tonela-
das de este especial corte de car-
ne que se acompaña con aguacate, 
queso, nopales, pico de gallo y chi-
les en vinagre.

Kevin Córdova, presidente del Co-
mité Organizador, comentó que vuel-
ve la feria al Centro de Convenciones 
El Carmen tras la pandemia de Coro-
navirus que comenzó en 2020 y que 
la emergencia sanitaria terminó este 
año, 2023.  PAOLA AROCHE

Preparan para agosto 
la tradicional Carrera 
de la Tortilla en Santa 
María Coapan
Tehuacán, Pue. Todo listo para la 
próxima carrera tradicional de la tor-
tilla de Santa María Coapan   que 
se llevarán a cabo el próximo 6 de 
agosto como bien sabemos la carrera 
dará inicio en el parque Juárez rum-
bo hacia reforma y llegará al parque 
de Santa María Coapan recordemos 
que esta carrera tan tradicional es 
de generación en generación, cómo 
siempre portando sus trajes típicos y 
cargarán sobre su espalda varios kilos 
de tortilla hechas por su propia mano.

Participando varias categorías 
como ya es costumbre cargarán 6 kg 
de tortillas, recorriendo 5 Km en esta 
29 edición una tradición que les llena 
de orgullo a las Cuapeñas y Cuapeños 
se espera la participación de un apro-
ximado de 300 mujeres corriendo con 
huaraches y el tradicional tenate sin 
duda una hermosa tradición, en los 
próximos días se darán a conocer la 
premiación.  LUZ MARIAS ZAYAS

Izúcar, Pue. Durante la temporada de 
lluvias, la formación de charcos y el es-
tancamiento de agua en recipientes a la 
intemperie genera las condiciones idó-
neas para la reproducción de mosquitos 
transmisores de enfermedades como el 
Dengue, Zika y Chikungunya.

En coordinación con la Jurisdicción Sa-
nitaria 7, el gobierno municipal puso en 
marcha la Segunda Jornada de Descacha-
rramiento de 2023.

Personal de servicios públicos municipales y 
el equipo de vectores recorrerán las comunida-

des, los barrios, las colonias y las juntas auxilia-
res para recolectar recipientes y contenedores 
de desecho que generan la acumulación de 

de moscos.
Irene Olea Torres, presidenta munici-

pal de Izúcar de Matamoros, exhortó a 
las y los ciudadanos a participar de ma-
nera activa en esta jornada para prevenir 
y evitar la propagación de enfermedades 
generadas por la picadura del mosquito.

Durante su intervención, el jefe de la 
jurisdicción sanitaria, Marco Antonio Soria 

Soriano, explicó que lo más importante es 
tener patios limpios y disminuir las condi-
ciones óptimas de crecimiento y desarro-
llo, de ahí la importancia de trabajar de 
manera conjunta sociedad y gobierno en 
esta empresa.

Al arranque de la jornada de descacha-
rrización acudieron autoridades auxiliares 

-
zos y fortalecer las medidas de preven-
ción del Dengue, Zika y Chikungunya en 
el municipio de Izúcar de Matamoros. 

 REDACCIÓN

Atlixco, Pue. El gobierno de Atlixco que 
preside Ariadna Ayala, a través de la Se-
cretaría de Bienestar Municipal, conti-
núan impulsando las Giras del Bienestar, 
las cuales contribuyen a reducir las bre-
chas de desigualdad socioeconómica y al 
bienestar social de las familias atlixquen-
ses, acercado servicios básicos de salud 
gratuitos, trámites legales, asesorías y 
programas sociales en colonias y juntas 
auxiliares de Atlixco.

Hasta la fecha, más de mil habitantes de 

colonias como La Alfonsina, Álvaro Obre-
gón, Guadalupe Huexocuapan, Lomas de 
Tejaluca, además de las juntas auxiliares 
de Santa Lucía Cosamaloapan y San Jeró-

Por medio de estas giras, se acercan 
servicios de esterilizaciones y despara-
sitación de perros y gatos; orientación 
para trámite de visa y pasaporte; aseso-
rías psicológicas; talleres de autoempleo; 
biblioteca itinerante; módulo INEA, así 

Popular y Farmacia Municipal.
Mediante las redes sociales del Ayunta-

miento de Atlixco y Secretaría del Bienes-
tar Atlixco, los interesados pueden consul-
tar las fechas y sedes de la próxima gira, 
asimismo, pueden solicitar estas jornadas 
en su colonia, a través de su inspector o 
presidente auxiliar, acudir directamente a 

-
tiva Alfonsina a un costado del Campo de 
Béisbol de lunes a viernes de 8 a 16 horas 
o llamar al 244610055.  REDACCIÓN
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Puebla, Pue- Vecinos de la colonia de 
San Diego Manzanilla, desde temprana 
hora, bloquean el puente de San Anto-
nio Abad, para pedir al Ayuntamiento 
de Puebla colocar urgentemente semá-
foros en la entrada del fraccionamiento 
Galaxia y la pavimentación en las entra-
das principales.

En voz de Teresa Mora, presidenta 
de la mesa directiva de San Diego Man-
zanilla, aseguró que desde hace cuatro 
años pidieron de manera formal la in-
tervención de la administración munici-
pal, con Claudia Rivera, quien aprobó la 

intervención, pero terminó su trienio y 
no se hizo nada, posteriormente pidie-
ron ayuda al Ayuntamiento actual que 
encabeza Eduardo Rivera, debido a que 
diario existen accidentes en el fraccio-
namiento Galaxia y hasta el momento 
no hay solución.

La representante de vecinos dijo que, 
si bien ha habido mensas de trabajo con 
la autoridad, solo es para darles atole 
con el dedo, pues hasta el momento no 
existe una solución y los accidentes han 
ido en incremento en esta zona.

Asimismo, dijo que ciudadanos de las 

colonias aledañas al puente se encuen-
tran hartos, por lo que exigen una pron-
ta solución a la autoridad municipal, 
pues ese puente lo están arreglando 
desde el trienio de Luis Banck y solo se 
ha quedado en la intentona, pues hasta 
el momento, éste sigue igual.

Criticaron que la autoridad no puede 
dejar los proyectos a la mitad cuando 
se pone en peligro de los ciudadanos, 
lamentaron que la autoridad lamenta-
rá no haber hecho caso a los ciudada-
nos cuando haya un accidente mayor. 

 ALMA MÉNDEZ

Asaltan a una pareja y 
la despojan de 120 mil 
pesos en Moyotzingo
Una pareja fue despojada de 120 mil 
pesos, tras haber acudido a comprar 
un auto ofertado en Facebook a la co-
munidad de Santa María Moyotzingo 
en el municipio de Texmelucan. 

Este hecho se dió cerca del centro 
de la comunidad, hasta donde llegó la 
pareja que había sido citada, para con-
cretar la venta del vehículo.

Sin embargo como suele suceder, 
cuando estaban en el punto, varios su-
jetos armados, llegaron al lugar y los 
amagaron y luego les exigieron en di-
nero en efectivo.

Luego de esto, los ladrones huyeron 
con 120 mil pesos, sin que alguien pu-
diera detenerlos.

La pareja fue auxiliada por elemen-
tos de la policía municipal y paramédi-
cos de Protección Civil, quienes aten-
dieron a una mujer que prestaba una 
fuerte crisis nerviosa.

Afortunadamente la pareja, logro 
salir ilesa de la comunidad, dónde to-
dos los días se registran asaltos a per-
sonas que son enganchadas en redes 
sociales.  CAROLINA GALINDO
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El coronavirus 
felino cobra la 

vida de 300,000 
gatos, la mayoría 

callejeros

El coronavirus felino está causando es-
tragos en la isla mediterránea de Chi-
pre, famosa por su superpoblación de 
gatos callejeros, y el problema ha lle-

vado a los defensores de los animales a exigir 
al gobierno que tome medidas urgentes para 
frenar la epidemia mortal.

“Bebé”, un gato de seis meses, acaba de 
llegar a una clínica veterinaria de Nicosia, la 
capital chipriota. Tiene peritonitis infecciosa 
felina (PIF). Este virus “viene de una muta-
ción del coronavirus intestinal presente en el 
90 por ciento de los gatos”, que es “altamente 
contagioso” entre estos felinos, pero que no se 
transmite a los humanos, explicó el veterinario 
Kostis Larkou, mientras examinaba al animal, 
visiblemente desorientado.

SÍNTOMAS DEL CORONAVIRUS FELINO
Dinos Ayiomamitis, presidente de “Cats PAWS 
Cyprus” y vicepresidente de “Cyprus voice for 
Animals” (CVA), estima que al menos 300,000 
gatos han muerto de la enfermedad desde ene-
ro de 2023. Ayiomamitis alimenta desde hace 
25 años a unos 60 gatos en un cementerio de 
Nicosia. “La colonia está bien, pero estamos 
preocupados, porque si uno solo se infecta, los 
demás se infectarán también”, dice este jubila-
do de 70 años.

-
bre, hinchazón en el abdomen, debilidad y a 
veces agresividad. Chipre es conocida por su 
superpoblación de gatos. Según expertos, la 
población felina, de poco más de un millón de 
gatos, esencialmente callejeros, sobrepasaría 
al número de habitantes de la isla.

DIFICULTADES PARA 
DIAGNOSTICAR LA ENFERMEDAD
Es en esta isla donde se halló la prueba más 
antigua en el mundo de la domesticación de 
los gatos, con el descubrimiento de un es-
queleto de un felino junto a restos humanos 
de hace más de 9,000 años. Ahora, el virus 
está presente en varias ciudades de Chipre, 
pero también estaría presente en países veci-
nos como Líbano, Israel y Turquía. Aunque, a 

Demetris Epaminondas, vicepresidente de la 
asociación de veterinarios panchipriotas, que 
agrupa a los profesionales del sector en la isla.

-
sos en la parte sur de la isla, según los servi-
cios veterinarios del ministerio de Agricultura. 

diagnosticar la enfermedad y falta de recursos 
para hacerlo.

LOS MEDICAMENTOS Y LOS 
MÉTODOS CLANDESTINOS
Sobre todo porque cuando los gatos enferman, 
generalmente se aíslan y mueren solos. Varias 
personas que suelen alimentar a gatos dije-
ron a la AFP que simplemente desaparecen y 
que se encuentran muy pocos cadáveres. Para 
contener esta epidemia, hay dos opciones: el 
uso de un medicamento aprobado para el co-
ronavirus humano en India, el molnupiravir, y 
un antivírico veterinario aprobado en Inglate-

Por ahora solo se ha autorizado la importa-
ción del GS a Chipre, pero con restricciones, y 
el precio puede llegar a alcanzar los 7.700 dó-
lares por animal. Por lo que los defensores de 
gatos recurren a métodos clandestinos. “Com-
pramos nuestros medicamentos en el merca-
do negro en internet, o en grupos Facebook”, 
cuenta un chipriota que pidió el anonimato 
para evitar problemas. N

LOS SÍNTOMAS DEL CORONAVIRUS FELINO 
SON FIEBRE, HINCHAZÓN EN EL ABDOMEN, 
DEBILIDAD Y A VECES AGRESIVIDAD, EXPLI-

CAN LOS EXPERTOS.
P OR A NOU K R ION DE T / A F P
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) pidió in-
vestigar la empresa y los contratos de la senadora Xóchitl 
Gálvez cuando se desempeñó como delegada de la Miguel 
Hidalgo.

Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Na-
cional, el mandatario hizo la petición a Claudio X. González.

“Que haga una investigación sobre la empresa de Xóchitl y los con-
tratos que ha recibido del gobierno de cuando ella fue funcionaria en 
la administración de Vicente Fox y cuando fue delegada en Miguel 
Hidalgo”, dijo.

.@lopezobrador_ pidió que se investigue la empresa de @Xochitl-
Galvez así como los contratos “que recibió del gobierno cuando fue 
funcionaria de Fox y delegada de la delegación Miguel Hidalgo”. pic.
twitter.com/oGhghaIVDN

Además, el mandatario agregó que “le vamos a darle un tiempo a 
él, a la señora María Amparo y a ese grupo, que le pide información 
al INAI”,.

“Si nos da el resultado de la investigación, vamos a quedar satisfe-
chos y vamos a poder reconocer que su asociación sí está en contra de 
la corrupción y la impunidad”, comentó López Obrador.

Al preguntarle de las denuncias ante el INE que interpuso Xóchitl 
Gálvez Ruiz, aspirante presidencial del Frente Amplio por México, en 
contra del presidente, una por violencia política de género; y la otra 
por uso indebido de recursos públicos, el mandatario le respondió con 
una canción.

“Yo no ofendo a las mujeres” mencionó el presidente y reprodujo la 
canción Las mujeres van al cielo.
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EL MANDATARIO DIJO QUE SE DEBEN DAR A CONOCER LOS CONTRATOS QUE  
LA SENADORA OBTUVO DURANTE EL GOBIERNO DE VICENTE FOX.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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